



La Gaceta, número, 22-IX-1994 p. 5

Jorge Edwards, Premio Nacional de Literatura 1994

Escribe: José Vargas Badilla

Jorge Edwards Valdés fue galardonado este año con el Premio Nacional de Literatura. Es entonces el nuevo inmortal de nuestras letras.

Nacido en Santiago el 29 de julio de 1931, estudió en el Colegio de San Ignacio y Filosofía y Derecho en la Universidad de Chile. Antes de ingresar a la carrera diplomática, ejerció como abogado, agricultor y periodista, e irrumpió en las letras en 1952 con el libro de cuentos "El patio". En seguida, "Gente en la ciudad", cuentos, 1961; "El peso de la noche", novela, 1965; "Las máscaras", cuentos, 1967; "Temas y variaciones", cuentos; "Persona non grata", ensayo, 1973; "Los invitados de piedra", novela, 1978; "Museo de cera", novela, 1978; "Adiós, poeta", ensayo, 1991; "Fantasmas de carne y hueso", cuentos, 1992; "Los pecados capitales"; cuentos en colaboración con otros escritores, 1993; y, "El whisky de los poetas", crónicas literarias, 1994.

Como decíamos al iniciar estas líneas, luego de ejercer varias profesiones, ingresó a la diplomacia, sirviendo en París como Secretario de la Embajada de Chile. Luego, Consejero de la Embajada de Lima, y Encargado de negocios en La Habana, cargo que debió abandonar por

discrepancias con el gobierno, siendo nombrado posteriormente, Ministro Consejero en París.

Una de las obras más conocidas de Jorge Edwards es, sin lugar a dudas, su polémico libro "Persona non grata", que relata los entretelones del régimen cubano. Igualmente, "Adiós, poeta", memorias personales, cuyo principal personaje es el poeta Pablo Neruda.

Jorge Edwards desempeña actualmente el cargo de Embajador de Chile ante la UNESCO, y es un escritor de extraordinaria figuración en nuestro país y en el extranjero. Un genuino representante de la Generación de 1957, y uno de los grandes narradores de la literatura latinoamericana.

El nuevo inmortal de nuestras letras ha sido distinguido con numerosos galardones, entre ellos, la "Cruz de Caballero de las Artes y las Letras", otorgado por el Gobierno Francés, premio sólo otorgado a creadores de la talla de Milán Kundera, Julio Cortázar y Williams Styk. En nuestro país, los premios Municipal, Atenea, Pedro de Oña y Comillas.

Juzgamos que en esta oportunidad, el jurado cumplió bien su cometido al distinguir a uno de nuestros más grandes y eximios narradores.

Jorge Edwards, Premio Nacional de Literatura 1994

[artículo] José Vargas Badilla.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vargas Badilla, José, 1918-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Jorge Edwards, Premio Nacional de Literatura 1994 [artículo] José Vargas Badilla.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)